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Niederschrift Nr. 5  
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Rehm-Flehde-Bargen 
am Montag, 24. März 2014, im Schmidt's Gasthof, Rehm-Flehde-Bargen 

 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:45 Uhr 
 

Anwesend sind: 
Frau Daniela Donarski als Vorsitzende  
und die Mitglieder 
Herr Jörg Sötje 
Frau Isabel Schmoll 
Herr Carsten Junge 
Herr Ulrich Schütt 
Herr Hans-Jörg Karstens 
Herr Claus Jasper 
Herr Günther Hallmann 
 

Nicht anwesend ist entschuldigt: 
Herr Heino Anhalt 
 

Als Gäste sind anwesend: 
Energieberater Herr Gehrts 
von der Verwaltung Frau Claudia Bies als Protokollführerin 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt die Vorsitzende, diese um nachfolgende 
Tagesordnungspunkte zu erweitern. 
3. Energieberatungsbericht 
6. Zuschüsse an Vereine und Verbände 

d.) Zuschuss zum Kindervogelschießen Rehm-Flehde-Bargen 
Die Erweiterung wird einstimmig genehmigt. Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte 
verschieben sich entsprechend. 
 
Tagesordnung - öffentlich 
  
1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 4 vom 25.11.2013 
3. Energieberatungsbericht 
4. Mitteilungen der Bürgermeisterin 
5. Jahresabschluss 2013 der Kindertagesstätte "Pusteblume", Rehm-Flehde-

Bargen 
6. Zuschüsse an Vereine und Verbände 

a.) Zuschuss an den SSV Rehm-Flehde-Bargen 
b.) Zuschuss an den BV Rehm-Flehde-Bargen 
c.) Zuschuss an den ASV Rehm-Flehde-Bargen 
d.) Zuschuss zum Kindervogelschießen Rehm-Flehde-Bargen 

7. Bau- und Wegeangelegenheiten 
8. Eingaben und Anfragen 
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TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Es sind 7 Einwohner/innen anwesend.  
 
Frau Maylin Gröhn spricht an, dass sie Ihren Sohn, der demnächst 3 Jahre alt wird,  
bereits kurz nach der Geburt in der ortsansässigen Kindertagesstätte „Pusteblume“ 
angemeldet und immer noch keine Zusage für die Aufnahme ihres Kindes erhalten hat. 
Sie kann diese Situation nicht nachvollziehen und regt an, ortsansässige Kinder 
bevorzugt zu behandeln. Hierzu stellt Herr Martin Schütt als Vorsitzender des 
Fördervereins KiTa Pusteblume klar, dass die gesetzlichen Bestimmungen eine solche 
Vorgehensweise nicht rechtfertigen. Die Vergabe der Plätze muss nach Alter der 
Kinder erfolgen. Da die Regelgröße von 20 Kindern in der KiTa bereits erreicht und der 
Verein gewillt ist, das Kind von Frau Gröhn aufzunehmen, wurde bereits beim Kreis 
Dithmarschen ein Antrag auf Aufnahme des 21. und 22. Kindes gestellt. Nun bleibt die 
Entscheidung des Kreises abzuwarten.  
 
Wehrführer Ulf Brandt berichtet über die Aktivitäten der Freiwilligen Feuerwehr Rehm-
Flehde-Bargen seit der letzten Sitzung.  
 
Herr Brandt teilt mit, dass der Parkplatz hinter dem Gerätehaus sehr nass und 
matschig ist und regt an, diesen mit Asphaltrecycling aufzufüllen. Der Bauausschuss 
soll sich mit der weiteren Vorgehensweise beschäftigen.  
  
Des Weiteren regt Herr Brandt an, die Straßenbeleuchtung vor allem an Wochenenden 
nachts durchbrennen zu lassen. Die Vorsitzende Frau Donarski möchte diese Thematik 
unter TOP 7 noch einmal vertiefen.  
 
Ulf Brandt teilt weiterhin mit, dass er für das Gerätehaus eine gebrauchte Küche in sehr 
gutem Zustand inklusive Elektrogeräte wie Kühlschrank, Herd und 
Geschirrspülmaschine für 200,-- € gekauft hat und bittet um Erstattung der Kosten. Da 
die Küche aus Platzgründen anders aufgebaut werden muss, muss noch eine 
Arbeitsplatte angeschafft werden. Er bittet die Gemeinde auch hier, die Kosten zu 
übernehmen.  
 
Herr Arno Fendel beschwert sich über den Zustand des Grünstreifens vor seinem 
Grundstück. Nachdem über die Stadtwerke Rohre durch eine Fremdfirma verlegt 
wurden, liegen dort viele kleine Steine. Durch diese kleinen Steine wurden die Messer 
des  Rasenmähers von Herrn Fendel beschädigt. Frau Donarski wird sich mit den 
Stadtwerken in Verbindung setzen, um den Sachverhalt zu klären.  
 
Herr Ulf Brandt fragt nach der Zuständigkeit für die Instandhaltung der Hydranten. Er 
teilt mit, dass er bereits vor einiger Zeit eine Mängelliste an den Wasserverband 
geschickt und noch keine Antwort erhalten hat. Frau Donarski wird noch einmal bei 
dem Wasserverband nachfragen.    
 
 

TOP 2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 4 vom 25.11.2013   
 
Die Niederschrift Nr. 4 vom  25.11.2013 wird genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
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TOP 3. Energieberatungsbericht   
 
Der Energieberater Herr Gehrts stellt sein Konzept für die energetische Sanierung der 
Kindertagesstätte „Pusteblume“, Schulweg 2, vor. Die Baumaßnahme kann mit bis zu 
90% der Investitionssumme von der Investitionsbank gefördert werden.    
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Antrag auf Förderung der energetischen 
Sanierung für das Objekt Schulweg 2 in Rehm-Flehde-Bargen bei der Investitionsbank 
zu stellen. 
 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
 
 
 
In dem Energieprogramm sind verschiedene Berechnungen dargelegt. Unter anderem 
zeigt eine Berechnung bei der Erneuerung der Heizungsanlage ein hohes 
Einsparungspotential auf. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Erneuerung der Heizungsanlage mit in den 
Förderantrag aufzunehmen.  
 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
 
 

TOP 4. Mitteilungen der Bürgermeisterin   
 
Frau Bürgermeisterin Donarski gibt die von ihr seit der letzten Sitzung 
wahrgenommenen Termine bekannt. Sie erläutert diese ausführlich.  
 
 

TOP 5. Jahresabschluss 2013 der Kindertagesstätte "Pusteblume", Rehm-
Flehde-Bargen   
 
Herr Martin Schütt stellt die Jahresüberschussrechnung 2013 der Kindertagesstätte 
„Pusteblume“ vor. Er weist insbesondere auf die gestiegenen Personalkosten durch die 
Verlängerung der Öffnungszeiten und Tariferhöhungen hin. Leider erhält die 
Kindertagesstätte trotz erhöhter Qualität nicht mehr Zuschüsse, so dass ein Fehlbetrag  
in Höhe von 4.967,19 € entstanden ist. Herr Schütt teilt hierzu mit, dass der Beitrag für 
die KiTa zum 01.04.2014 von 125,-- € auf 145,-- € pro Kind und Monat angehoben 
wird.  
 
 

TOP 6. Zuschüsse an Vereine und Verbände 
a.) Zuschuss an den SSV Rehm-Flehde-Bargen 
b.) Zuschuss an den BV Rehm-Flehde-Bargen 
c.) Zuschuss an den ASV Rehm-Flehde-Bargen 
d.) Zuschuss zum Kindervogelschießen Rehm-Flehde-Bargen  
 
Die Gemeindevertretung berät über die Gewährung von Zuschüssen im Jahr 2014. 
Grundlage hierfür ist ein Grundsatzbeschluss, nach dem die Gemeinde jedem 
ortsansässigen Verein einen Zuschuss gewährt.   
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Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, den folgenden Vereinen für das Jahr 2014 einen 
Zuschuss in Höhe von 150,-- € zu gewähren: 

- SSV Rehm-Flehde-Bargen 
- BV Rehm-Flehde-Bargen 
- ASV Rehm-Flehde-Bargen 
- Kindervogelschießen Rehm-Flehde-Bargen 

 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
 

 
TOP 7. Bau- und Wegeangelegenheiten   
 
Die Vorsitzende Frau Donarski erteilt dem Vorsitzenden des Bau- und Wege-
ausschusses Herrn Günther Hallmann das Wort.  
 
Herr Hallmann berichtet über folgende Arbeiten: 

- Bei der alten Schule wurde der Zaun komplett erneuert. 
- Beim Bauhof wurde eine neue Tür eingesetzt.  
- Die Gärten der Gemeindewohnungen wurden von Unrat befreit. Hier sollen neue 

Büsche gepflanzt werden.  
- Es wurde sowohl ein neuer Rasenmäher als auch ein Rasenmähertraktor für 

insgesamt 5.000,-- € angeschafft.  
- Der Moorweg und der Mittelweg sollen saniert werden. Entstandene Löcher 

sollen mit Fräsgut ausgebessert werden.  
- Firma Hachmann hat im Schulweg den Schmutzwasserschacht erneuert. 
- Die feuchte Wand im Kindergarten wird in der Woche vor Ostern neu verputzt.  
 

Herr Hallmann teilt mit, dass zurzeit zwei Kinder (eins aus Groven und eins aus 
Flehderwurth) die unbeleuchtete Bushaltestelle in Flehde benutzen, um zur Schule 
nach Tönning zu kommen. Sie fragt an, ob dort evtl. eine Straßenlaterne von der 
Gemeinde installiert werden kann. Der Bauausschuss hat sich vor Ort ein Bild 
gemacht. Hierzu werden die Möglichkeiten einer Solarlampe oder einer fest installierten 
LED-Lampe auf Privatgrund mit Kabelverlegung diskutiert. Die Kosten belaufen sich in 
beiden Fällen auf ca. 3.000,-- €. Die Gemeindevertretung ist sich darüber einig, dass 
Herr Hallmann für beide Varianten ein Angebot von Elektro-Putzehl und Hans-Willi Witt 
einholen soll. Auf der nächsten Sitzung soll erneut darüber beraten werden.  

 
Herr Hallmann weist auf die Erneuerung des Brückengeländers im Neuen Weg hin. 
Ihm liegt hierzu ein Angebot der Firma Landtechnik Haase aus Lehe vor. Die 
anfallenden Kosten wurden bereits in der Haushaltsplanung 2014 berücksichtigt.     
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Auftrag für die Erneuerung des 
Brückengeländers im Neuen Weg gemäß vorliegendem Angebot in Höhe von 2.282,42 
€ an die Firma Landtechnik Haase in Lehe zu vergeben.  
 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
 
 
 
Die Vorsitzende Frau Donarski teilt mit, dass diverse Wege im Rahmen der 
Risssanierung beim Wegeunterhaltungsverband angemeldet werden sollen.  
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Weiterhin kommt Frau Donarski noch einmal auf die Brenndauer der 
Straßenbeleuchtung zurück. Derzeit wird die Beleuchtung nachts ausgeschaltet. Die 
Gemeindevertretung beauftragt Herrn Carsten Junge damit, eine Berechnung 
aufzustellen, aus der die zusätzlichen Stromkosten hervorgehen, wenn die 
Beleuchtung nachts durchbrennt. Auf der nächsten Sitzung soll das Ergebnis 
vorgestellt werden.  
 
Bürgermeisterin Donarski informiert darüber, dass die Mieter aus der 2. Wohnung oben 
im Schulweg 2 angefragt haben, ob sie das Bad behindertengerecht umbauen dürfen. 
Da die Frau körperlich sehr eingeschränkt ist, muss das Bad komplett umgebaut 
werden. Dies wird von der Krankenkasse bezuschusst. Nach reger Diskussion ist sich 
die Gemeindevertretung darüber einig, dass der Umbau eine Wertsteigerung des 
Objekts bedeutet und durchgeführt werden darf. Es soll jedoch vertraglich festgehalten 
werden, dass der Umbau des Bades auf Kosten der Mieter erfolgt und diese keinerlei 
Ansprüche gegenüber der Gemeinde Rehm-Flehde-Bargen geltend machen können.  
 
 
 
Die Vorsitzende erteilt Herrn Martin Schütt das Wort. Dieser hat 2 Angebote für die 
Fußbodensanierung des Sportraums sowie des Eingangsbereichs der 
Kindertagesstätte eingeholt.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Auftrag für die Sanierung des Fußbodens in 
dem Sportraum sowie dem Eingangsbereich der Kindertagesstätte „Pusteblume“ 
gemäß vorliegendem Angebot in Höhe von 3.931,28 € an die Firma Fußbodentechnik 
Matthiesen in Wiemerstedt zu vergeben. 
 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
 
 
 

TOP 8. Eingaben und Anfragen   
 
Die Vorsitzende Frau Donarski erinnert noch einmal an den „Frühjahrsputz“ im 
Rahmen des Umwelttages am 29.03.2014 ab 13:00 Uhr. Treffpunkt ist die Schutzhütte.  
 
Die nächste Sitzung der Gemeindevertretung soll am Montag, den 23.06.2014 
stattfinden.  
 
 
 
 
 
 
 
____________________     ____________________ 
Vorsitzende       Protokollführerin 
 
Verteiler: Alle Mitglieder, Akte, AV, Protokollbuch 


